



## El PAN como partido cabeza de la oposición

# La nomenklatura asalta las listas plurinominales al Senado



### Lista de candidatos plurinominales del PAN para el Senado

1. Marko Cortés, líder nacional del PAN
2. Karen Michel González, de Guanajuato
3. Ricardo Anaya, excandidato presidencial
4. Lilly Téllez, senadora
5. Enrique Vargas del Villar, del Edomex
6. Laura Esquivel Torres, dirigente nacional
7. Mauricio Vila, gobernador de Yucatán
8. Ana Teresa Aranda, ex titular del DIF
9. John Robert Hernández, líder migrante
10. Griselda Galicia, indígena

**Arturo Ramos Ortiz**  
nacional@cronica.com.mx

La nomenklatura (sí, así con K, para reflejar las reglas de un partido, como en la era soviética), se ha impuesto nuevamente en las listas plurinominales para el Congreso de la Unión. Marko Cortés encabeza la lista de candidatos plurinominales blanquiazules para el Senado, así que el hoy presidente de Acción Nacional estará en el Congreso y será un bastión de Jorge Romero, el líder que mueve los hilos en ese partido desde hace tiempo.

En cualquier caso, Guanajuato, el estado que arrasa a Morena en las votaciones, también ha salido bien parado. Karen Michel González, guanajuatense, va en el lugar 2 de la lista panista, sólo detrás del propio Cortés.

Quien probablemente está sujeto a cierto maltrato es Mauricio Vila, quien se va hasta el lugar 7 de la lista, abajo incluso de la curiosa exmorenista y muy mediática Lilly Téllez. Vila fue quien alguna vez estuvo presente en las listas de presidenciables, siempre con buenas calificaciones por su papel como gobernador. Quizás su problema fue que su entidad, Yucatán, suele sentirse lejos del centro del poder político nacional. Este gobernador insistió, una y otra vez, en que habría que tener un proyecto nacional para la oposición antes de pensar en candidatos a la Presidencia... pero esta fue una batalla que perdió con la irrupción de Xóchitl Gálvez. Ya entrados en el año de la elec-



Marko.



Téllez.



Anaya.

### La Equidad según los partidos

*Griselda Galicia, mujer-indígena, se fue hasta el lugar 10 de la lista y eso porque es obligatorio que aparezca cuota de los pueblos originarios.*



ción, el frente opositor básicamente se ha dedicado a ser el detractor de lo que hace López Obrador. por lo que habrá que esperar a la campaña.

Aún así, la Nomenklatura de Acción Nacional estableció como lugar 4 a Enrique Vargas, quien era el más fuerte contendiente panista a la candidatura a gobernador de Edomex (finalmente la priista Alejandra del Moral se quedó con ella y perdió la elección ante Delfina Gómez).

Es muy probable que Vargas se mueva a labores legislativas en el Edomex, donde también está su nombre en los listados plurinominales, así que todos los que están después de él podrían ascender un sitio.

Un caso especial es el de Ricardo Anaya, a quien el gobierno de la 4T logró exiliar y que, a pesar de múltiples esfuerzos, nunca logró cuajarse como una figura opositora de peso en este sexenio. Va en el lugar 3.

Laura Esquivel Torres es otra posición directa de Cortés y Romero. Con estudios de derecho y maestría en Comunicación Política y Pública, ha estado ligada a la

actual cúpula blanquiazul hasta que finalmente se convirtió en la Jefa de la oficina del presidente nacional del PAN.

Ana Teresa Aranda, la ex titular del DIF en el sexenio de Felipe Calderón, está en la lista, pero tiene una misión más relevante: ella debe ser parte del grupo que levante expectativas opositoras en Puebla, un estado que a veces deja ver grietas en lo que alguna vez pareció un sólido monolito morenista.

John Robert Hernández, un enlace de los gobiernos panistas con los mexicanos en EU está en el lugar nueve (nuevamente hay que ver aquí al Guanajuato de Diego Sinhué).

Griselda Galicia, mujer-indígena, se fue hasta el lugar 10 de la lista y eso porque es obligatorio que aparezca cuota de los pueblos originarios.

En el anterior gobierno oaxaqueño fue parte de la Secretaría de Asuntos Indígenas, una instancia desde la que se tienden lazos con el 80 por ciento de los municipios oaxaqueños. La Nomenklatura le reservó el lugar 10 de la lista •